

令和 2 年

新 城 市 教 育 委 員 会

2 月 定 例 会 会 議 録

新 城 市 教 育 委 員 会

令和2年2月新城市教育委員会定例会会議録

1 日 時 2月13日(木) 午後14時30分から午後15時20分まで

2 場 所 本庁舎 4階 会議室4-3

3 出席委員

和田守功教育長 原田純一教育長職務代理者 花田香織委員 安形茂樹委員
夏目みゆき委員 村松 弥委員 青山芳子委員

4 説明のため出席した職員

片瀬教育部長
請井教育総務課長
安藤学校教育課長
熊谷生涯共育課参事
湯浅生涯共育課参事
松山生涯共育副課長

5 書 記

佐藤教育総務課庶務副課長

6 議事日程

開 会

日程第1 2月の新城教育

- (1) 教育長報告
- (2) 2月の行事・出来事

日程第2 報告事項

- (1) 12月議会 一般質問概要について (教育部長)

日程第3 その他

閉会 午後15時20分

○委員

令和2年2月、定例教育委員会議を開催いたします。

よろしく申し上げます。

日程第1 2月の新城教育

○委員

では、日程第1、2月の新城教育、教育長報告、お願いいたします。

○教育長

暦の上で言うと、立春を過ぎると春ということで、天文学的に言うと、太陽が北回帰線を超えた、いわゆる春分の日を過ぎると春ですけれども、2月の13日だというのに、もう春爛漫に近い陽気で、一体どうなっているんだと、南極の氷が溶けるのも仕方ないのかなという感じがいたします。

1月23日、前回の定例教育委員会議から本日までの報告をいたします。

まず、教育委員会関係では、1月28日に東三河教育委員会代表者会議、教育長会議があり、令和2年度につきましては、教科書採択について、豊川市教育委員会が事務局を行い、8市町村のすべての事務は豊川市教委で行う確認を行いました。次の採択は、令和5年に蒲郡市、令和6年に田原市、令和9年に新城市、令和10年に豊橋市となります。

それから、30日の総合教育会議では、教育方針説明案と学校給食調理施設について協議を行いました。

また、教育委員と青年教職員との意見交換会では、ワークショップ形式で働き方改革について話し合いました。

31日の三河都市教育長協議会では、県教育委員会から給特法の改正に伴う教職員の業務の適切な管理につきまして、1年単位の変形労働時間制の適用、これとサービス管理の徹底で在校時間の客観的把握の整備、愛知技能五輪アビリンピック大会の見学要請の話がございました。

それから2月10日の愛知県市町村教育長研修会では、文部科学省初中局の中川哲視学委員がソサイエティ5.0時代の生きる力について講演され、新城市の教育方針説明と共通した認識であることを確認いたしました。

次に学校教育関係では、1月末に全小中学校長と人事面談を行いました。人事につきましては、校長意見を尊重するとともに、小学校英語科の専科教員の配置や年齢、男女比、専門力などのバランスを考慮して、適材適所の人事を進めております。なお、人事に関する会議につきましては、3月12日に行う予定でおります。御予定ください。

また、2月5日に今年度の新任教職員6人との面談を行いました。全員大変元気に子どもとともに取り組んでいる様子でございました。

また、黄柳川小学校では、共育運営協議会で、地域とともに「黄柳川かるた」を作成しました。読み札を学区全戸に公募いたしまして、取り札は、4年生から6年生の児童が版面制作したもので、統合前の山吉田小学校、黄柳野小学校の三宝をしっかりと取り上げたコミュニティスクールならではの、すばらしい仕上がりになっております。

そして、鳳来東小学校では、特認校制度に伴いまして、2月22日にキステンオープンスクールを開催いたしまして、関心のある皆さん方に学校紹介をする予定であります。

そして、共育関係では、1月23日に共育川柳表彰式を行いました。応募総数は、2,139点でその中から優秀作品30点を表彰いたしました。今後、ポスター掲示や毎月の共育の日を初め、市の広報などでも活用し、共育の振興に役立ててまいります。

また、5日には、新城市体育功労表彰式を行いまして、優秀選手26人の奨励と役員、コーチ7人の功労に対して体育協会から表彰いたしました。

いよいよ学校生活も大詰めであります。卒業式が15日には黄柳野高校、28日には新城高校など県立高校、3月3日に中学校、4日に穂の香学園、19日で小学校が執り行われます。

新型コロナウイルスの流行の行方やインフルエンザも気になるころですが、健康に留意して年度末、有終の美を飾りたいと考えております。

以上、報告いたします。

○委員

ありがとうございました。

それでは、(2) 2月の行事・出来事お願いいたします。

○教育総務課長

教育総務課の2月の主な行事・出来事につきまして報告をさせていただきます。1ページをごらんください。

記載が漏れていますが、2月4日火曜日、豊橋市で行われた、愛知県市町村教育委員会連合会の理事会に原田委員が出席しておりますので報告いたします。

10日月曜日には、愛知県市町村教育長研修会へ教育長が出席をしております。

本日、13日木曜日でございますが、定例教育委員会会議を開催しております。

2月25日火曜日から新城市議会3月定例会を3月19日までの予定で開催いたします。

来月の予定、3月でございます。12日木曜日に定例教育委員会の会議がございますので、ご予定をお願いします。

教育総務課からは以上です。

○学校教育課長

学校教育課からお願いいたします。

3月3日火曜日に中学校の卒業式、3月19日木曜日に小学校の卒業式があります。教育委員の皆様におかれましては、御参列いただくとともに、告辞をお願いいたします。よろしくをお願いいたします。

また、3月31日に退職者辞令伝達式がありますので、よろしくをお願いいたします。

以上です。

○生涯共育課副課長（共育係・文化係・図書館）

生涯共育課から報告をします。2ページをごらんください。

初めに、共育係の報告になります。左側、平日の欄ですが、3日に地域学校協働本部第4回推進会議が名古屋市でありましたので、委員として私が出席をいたしました。

14日にぶっぼーそう実行委員会が鳳来寺共育施設で開催されます。私が出席をする予定になっております。

18日になりますが、新城市青少年問題協議会を、それから、翌日の19日に新城市家庭地域教育推進会議をいずれも本庁で開催する予定となっております。

右側の欄に移りまして、1日に東三子連の役員特別研修会が蒲郡市で行われまして、本市の子ども会役員と担当職員が参加してまいりました。同じく1日ですが、子どもお菓子づくり講座を成年の家で開催し、9名の児童の参加により行いました。

15日になりますが、三河PTA研究発表会が碧南市で開催されます。本市のPTA役員及び担当職員が参加する予定となっております。

来月の主な行事ですが、1日に子ども会の壁新聞コンクール表彰式を開催する予定となっております。

7日、8日につきましては、共育講座としまして、親子パンづくり教室を成年の家で開催する予定でございます。定員が1日8組のところ現在申し込みが54組ほど来ている状況でございます。

続きまして、文化系の行事を報告いたします。

本日ですが、13日、新城歌舞伎保存会が文化会館で開催される予定になっておりますので、私と担当職員が出席します。

22日になりますが、水谷千恵子ありがとうコンサートを文化会館大ホールで開催する予定です。こちらにつきましては、チケット1,300枚ほどがすべて完売している状況です。

それから、来月の主な行事ということで、15日に吉田兄弟の公演が文化会館大ホールで開催されます。こちら残りチケットが60枚から70枚ほどということで、ほぼ完売の状態となっております。

続きまして、図書館の報告になります。

左側、平日の欄で、5日から19日まで「家庭の日」県民運動展示を情報コーナーで行っております。

11日から25日は、特別貸し出しを行っております、期間中15冊まで4週間借りられるようになっております。

26日から来月6日まで、特別整理期間となりますので、図書館は閉館となります。

次に、来月の主な行事ですが、14日に絵本読み聞かせ講座を2階の多目的ホールで開催いたします。これは、読み聞かせに興味がある大人向けに開催するもので、講師は昨年図書館まつりで御講演いただき、大好評を得ましたメルヘンハウスの三輪丈太郎さんをお願いするものでございます。

以上になります。

○生涯共育課参事（スポーツ係）

それでは、スポーツ係ですが、左の平日の欄ですが5日水曜日、新城市体育功労表彰式がありました。教育長さん、教育部長に出席お願いしました。

次に6日の木曜日、新城市民鳳来地区ゴルフ大会第2回実行委員会を開催しました。

右の欄、土日及び祭日の関係ですが、4日火曜日に新城市スポーツ推進委員定例会を行いました。

8日土曜日には、こどもすぽ一つくらぶを成年の家で実施しました。

14日、明日ですが、新城マラソン大会第3回実行委員会を予定しています。

14日、15日にスポーツ推進委員の東海四県研究大会があります。浜松市のほうへスポーツ推進委員が出席いたします。

29日土曜日には、東三河スポーツ推進委員の連絡協議会を理事・監事・評議員会で豊橋市のほうで行われます。役員が出席を予定しております。

来月の予定ですが、左の欄の平日ですが、3日火曜日新城市民鳳来地区ゴルフ大会を秋葉ゴルフクラブの実施予定となっております。申し込みの状況ですが、35組、139人の参加の予定です。

9日月曜日ですが、愛知県体育協会東三河支部臨時役員・幹事会がありますので、そちらのほうへ役員が出席いたします。

右の欄ですが、7日土曜日にこどもすぽ一つくらぶ、今年度最後になります。お別れ会を実施させていただきます。場所については、成年の家でウォーキングと宝探しと豚汁をふるまう形になっております。

10日火曜日には、新城市スポーツ少年団代表者会議があります。関係職員が出席いたします。

19日木曜日には、新城市スポーツ推進委員の臨時定例会を開催の予定です。

25日水曜日ですが、三遠ネオフェニックスのホームゲームによって、新城市民デーということになります。こちらも開催する予定であります。

また、その他のほうで詳しく説明します。

スポーツ系からは以上になります。

○生涯共育課参事（文化財・資料館・保存館）

引き続きまして、文化財、資料館、保存館から申し上げます。

3日に設楽原PAで展示がえを行ってまいりました。1年間の展示になります。

それから、2月15日から3月15日まで、名古屋市の能楽堂で新城本町にごぞいます能装束等の展示を行います。そのための貸し出しとそれから返却を予定しております。

それから来月17日月曜日から3月13日まで、長篠城跡保存活用計画のパブリックコメントを実施いたします。

土日のほうにいきまして、2月1日お城のPRということで、豊橋市へ出かけてまいりました。

8日に資料紹介ということで、岡山市に出かけました。

それから、来月の予定ですが、4日に長篠城址保存活用計画策定委員会が入っておりますが、保存活用計画のパブリックコメントが3月13日までになっておりますので、今の段階で4日を取りやめ、日にちのほうはまだ確定していない状況でございますが、年度内にもう一度やる予定でおります。

それから、3月7日、資料館でふみの蔵コンサートを実施いたします。

3月28日土曜日に、長篠城の春の歴史ウォーキングを開催いたします。

引き続きまして、鳳来寺山自然科学博物館の予定等について申し上げます。

2月13日、博物館の運営審議会を開催いたします。それから、8日、ジオモニターツアーを実施いたしまして、40名ほどの参加がございました。

それから、博物館行事として、16日に冬の秘境探検ということで、25名の参加を予定しております。以上でございます。

○委員

ありがとうございました。

では、何か御意見、御質問等ありましたらお願いします。いかがでしょうか。

○教育長

先ほど教育長報告の中でも申し上げましたけれども、12日の定例教育委員会の前に1時半から臨時教育委員会を行いたいと思っておりますので、よろしく御承知おきください。

○委員

ほかはいかがですか。

4番目、報告事項です。

3月定例会市議会の概要について、説明をお願いします。

○教育部長

私からは、議会3月定例会の上程議案について課別に概要を説明申し上げます。

まず、令和元年度の予算の補正議案でございますが、教育総務課では、庭野小学校の特別支援教室の一部改修のほか、小学校の遊具、プールろ過機などの修繕料や給食用冷蔵庫などの備品の購入について、増額補正を計上しております。

また、就学援助及び就学奨励事業におきまして、支給対象者の増加に伴う、扶助費の増額補正を予定しております。

このほか、先般御承認いただきました共同調理場の設置方針変更による基本設計期間の工期延長に伴いまして、設計委託料を次年度への予算の計上を予定しております。

学校教育課では、必要な教科書、指導書及び補助教材等の購入額が確定しまして、不用額が確認できましたので、この不用額分の減額補正を予定しております。

生涯共育課では、スポーツ関係で鬼久保ふれあい広場のテニスコート用のネットの備品購入費の増額補正を予定しております。

また、文化財関係では、国の重要文化財に指定されております鳳来寺山東照宮の防災施設改修事業におきまして、予定しておりました国庫補助事業が、国庫補助金が採択の順番待ちということでございますが、今年度見送りになりましたので、これに伴いまして関連事業費の減額補正を予定するという事です。

次に来年度、令和2年度の当初予算の議案予定について、概要、主なものを簡単に説明させていただきます。

学校教育課関係では、新学習指導要領である概要、関係予算、ALTやハートフルスタッフなど、不登校児童生徒に対する支援策を事業転換しております。これは、今年度の計画事業でもあります。

それから、教育総務課関係では、東郷中学校の屋内運動場の工事が2年目の予算、それから共同調理場関係の予算のほか、小中学校関連事業として、給食用のリフトや屋内運動場の床の修繕などを行う予定です。

それから、生涯共育課では、文化会館のエレベーターの修繕、それから愛知県芸術劇場と連携した舞台鑑賞教室、これは小学校3、4年生が対象ということでございますが、これの開催です。

それから、文化財保護事業としまして、国指定の重要文化財の保存関係、それから市指定史跡の古宮城の案内看板、説明看板の設置のほか、先ほど補正で今年度減しました東照宮の防災施設改修を予定しております。

自然科学の分野におきましては、東三河ジオパーク構想の推進を図るために東三河の地質遺産などをめぐるジオツアーを引き続き開催しまして、日本ジオパークとして認定を受けるための準備を進めてまいります。

教育費の来年度の算出予算総額としましては、約18億900万円程度でございます。

このほか、教育部の議案ではありませんが、夏目委員さんの任期がこの3月31日で満了となりますので、秘書人事課から教育委員任命の議案を上程することとなります。

一般質問については、次回の定例教育委員会会議報告させていただけると思います。

以上で報告を終わります。

○委員

ありがとうございました。

よろしければ、日程第3その他です。

日程第3 その他

三遠ネオフェニックスの応援について（生涯共育課）

上記について報告した。

教 育 長

職 務 代 理

委 員

委 員

委 員

委 員

委 員

書 記